
 

 
Michel Asseff 

Advogado Criminalista, Asseff obteve notoriedade ao assumir a Diretoria 

Jurídica do Flamengo. Causídico aguerrido, já advogou para Dado Dolabella, 

Vanderley Luxemburgo e o Goleiro Bruno, quando indiciado suspeito do 

assassinato de Eliza Samudio. Com escritório situado no Centro da Cidade, 

construiu uma cerreira de mais de 40 anos dedicados a advocacia. 

 

 

1. L.V. - SOBRE A MAIORIDADE PENAL, APENAS AUMENTAR SERIA A SOLUÇÃO? 

M.ASSEFF - Toda vez que for cometido um crime de grande repercussão por um menor de 17 

anos haverá campanha na mídia para que seja possível a incriminação a partir de 16 anos. Aí 

eu pergunto: quando o autor do crime for um menor de 15 anos devemos considerar essa a 

idade ideal para que o menor seja penalmente responsabilizado? Lógico que a solução não é 

penalizar menor, mas sim investir em educação. Precisamos de mais escolas e menos 

presídios. 

 

2. L.V. - CASOS COMO ISABELLA NARDONI, MATSUNAGA YOKI, MÉRCIA NAKASHIMA, GIL 

RUGAT, SUZANE VON RICHTHOFEN, ELIZA SAMUDIO SEMPRE VÃO EXISTIR. PORÉM, HÁ 

ALGUMA ORDEM LEGAL OU JURÍDICA QUE PUDESSE REDUZIR TANTOS CRIMES PASSIONAIS 

NESTE PAÍS? 

M. ASSEFF -A resposta é sempre mais educação. Infelizmente crime passional sempre houve e 

haverá. 

 

3. L.V. - ESTE CONFLITO ENTRE STF E CONGRESSO PODE AJUDAR NA REDISTRIBUIÇÃO DE 

INDEPENDÊNCIA DOS PODERES OU SÓ INTERESSA AOS CONDENADOS DO MENSALÃO? 

M.ASSEFF -Esse conflito é resultado direto do comportamento dos legisladores. Se há 

hipertrofia dos outros poderes - e eu acho que há - resulta da frouxidão do legislativo que não 

sabe se impor.  

 



4. L.V. - A DESCRIMINALIZAÇÃO DAS DROGAS É POSITIVA OU PODE PREJUDICAR MAIS AINDA 

A LUTA CONTRA ESSA PRAGA QUE DESTRÓI A SOCIEDADE NESTE PAÍS ? 

M. ASSEFF -Sou a favor da descriminalização. Considero que o agravamento de pena não é  

solução para combate ao uso de drogas. Essa é mais uma questão de saúde pública do que de 

polícia. 

 

5. L.V. - LEGALIZAÇÃO DO ABORTO - CONTRA OU A FAVOR? 

M. ASSEFF - A favor. 

 

6. L.V. - ESSAS UPP´S REDUZEM MESMO O TRÁFICO DE DROGAS E A VIOLÊNCIA NAS 

COMUNIDADES? VC APONTARIA OUTRA SOLUÇÃO? 

M. ASSEFF -As UPP'S reduziram o poder dos traficantes. O Estado retomou os territórios  que 

estavam sob o domínio absoluto do tráfico, mas tenho minhas dúvidas se houve diminuição do 

tráfico de drogas. 

 

7. L.V. - E A OAB/RJ, VAI BEM NA SUA OPINIÃO? VC SE CANDIDATARIA A PRESIDÊNCIA PARA 

PROMOVER MUDANÇAS FAVORÁVEIS A ADVOCACIA SE FOSSE CONVOCADO PELOS 

COLEGAS? 

M. ASSEFF -Considero a gestão atual muito boa, assim como a que antecedeu a atual. Quanto 

à possibilidade de me candidatar acho que há colegas mais credenciados. 

 

8. L.V. - O JUDICIÁRIO FLUMINENSE FUNCIONA? QUE MUDANÇAS VC PROPORIA PARA 

MELHORAR O ATENDIMENTO AO JURISDICIONADO? 

M. ASSEFF - O Judiciário fluminense se não é o melhor do pais certamente está dentre os 

melhores. Acabaria com a Banca única que considero um retrocesso. 

 

9. L.V. - NA SUA OPINIÃO, QUAL SERIA A MELHOR OPÇÃO DE CARREIRA OU ÁREA DE 

ATUAÇÃO PARA UM JOVEM ADVOGADO SEGUIR NESTE MOMENTO? 

M. ASSEFF - Advocacia tributária. 

 

10. L.V. -  DATA VÊNIA, RESGUARDANDO SUAS DEVIDAS PROPORÇÕES E DIMENSÕES 

QUANTO A CARREIRA, CONHECIMENTO E IMPORTANCIA, QUEM VC REVERENCIARIA: 

LULA, TANCREDO NEVES OU MIGUEL ARRAES? Miguel Arraes 



LUIZ FELIPE SCOLARI, MURICI RAMALHO OU TITE? Tite 

PAPA FRANCISCO, PASTOR EDIR MACEDO OU DALAI LAMA? Papa Francisco 

FERNANDA MONTENEGRO, JULLIETT BINOCHE OU MERYL STREEP? Fernanda Torres 

JOAQUIM BARBOSA, AYRES BRITTO OU GILMAR MENDES? Gilmar Mendes 

MICHAEL JACKSON, ROBERTO CARLOS OU CHARLES AZNAVOUR? Chico Buarque 

VINHO, CERVEJA OU CACHAÇA? Cachaça 

FEIJOADA, CHEESEBURGER OU CASSOULET? Feijoada 

PARA ESTUDAR DIREITO PENAL: CAPEZ, MIRABET OU GRECO? Nelson Hungria 

PARA LER: CHICO BUARQUE, PAULO COELHO OU MACHADO DE ASSIS? Machado de Assis 


